

第4回 二宮中学校学校運営協議会議事録

開催日時：令和7年2月25日（火）15:30~17:00

開催場所：二宮中学校 会議室

出席者：委員（長田、帰山、石井、柄澤、校長、教頭、加藤、山田、野崎、峯尾、吉田、大森）

欠席者：関口

傍聴者：0名

協議

（1）学校運営について

- ・学校の近況
- ・各部会の取組

【学習支援部会】

たくさんの生徒が年間を通して学習相談に参加した。生徒のニーズがあることは確かである。引き続きご協力をいただきたい。夏休みの学習相談は、来年度もやる方向で考えている。来年度の委員でも再考してほしい。

【学校環境整備（施設修繕・防災）】

本日2月25日3学年対象 PTA主催防災教室に協力

3月5日3学年地域清掃

来年度も引き続きよろしく願いいたします。

【地域活動】

3月1日のはらっぱマルシェへ向けて準備中。入試が終わった3年生も参加する。

今年度は臨時で下校指導も各地区の皆様にご協力いただいた。ありがとうございます。授業支援も多くの方々にご協力いただいた。

（2）学校研究について

11月20日に中地区授業研究会があった。職員や来校いただいた先生方の深い学びにつながる研究会となった。生徒にも大きな効果が見られる。今後も長期的な視野をもって継続して取り組んでいきたい。

（3）学校評価について

学校評価について、まとめた。お忙しい中ご意見をいただき、ありがとうございました。まだ案の段階なので、ご意見あればいただきたい。学校運営協議会の活動が充実してきたことがよかった。一方で、保護者や地域の皆様への周知が課題である。

1年生：今年度はまだ上級生についていくので精一杯だったのではないかと。来年度以降は積極的にいろいろな行事に参加してほしい。地域の行事、マルシェを含め、参加できるところは促していきたい。

2年生：「二宮町に愛着と誇りを持っている」「パソコンで調べたりまとめたりする活動に積極的に取り組んでいるポイント」が高かった。地域の協力を得て、職場体験を5年ぶりに実施でき

たことも大きい。

3年生：「二宮町に愛着と誇りを持っている」が低かった。3年間地域についていろいろと取り組んでいたはずだが、今後広い世界を見て二宮に戻ってきてほしい。離れてみて改めて二宮町の良さがわかることもある。タブレット端末よく使える。話し合いに積極的に取り組んでいる。不登校生徒の進路指導が難しい。これからも大切にしていきたい。

(委員)地域の行事には積極的に参加しているのポイントが低いのは、地域のイベントができていない、小中学生の名簿が手に入らない、地域の高齢化等が関係しているのではないか。地域の代表として責任を感じている。

(委員)「地域の行事には積極的に参加している」について、中学生になると、他(外)に目が向き始めていることが原因ではないか。そんなに気にすることはないのではないか。

(委員)不登校にはどのような理由があるか？

→ケースバイケースだが、子ども同士で何かあったよりも、思春期の心の問題によるものが多い。

(4) 学校予算について

資料について説明。質疑特になし。

(5) コミュニティ・スクール運営事業経費について

残金は、不審者対応として教室の内鍵、授業支援の地域の講師謝礼や必要経費にしたい。

→承認

(6) PTAより

次年度役員との引き継ぎを行った。厚生委員、成人教育委員、広報委員、は立候補制とした。結果2名ずつとなったが、委員会はずぶさずに行いたい。

(7) 地域より

3月5日に予定されている3年生地域清掃よい企画だと思った。

(8) 次年度へ向けて

(委員)夏休みの学習相談は地域の方より、英語に特化した学習支援をやりたいという話がある。

地域から様々な提案をいただくが、形にできていないのが気にかかっている。来年度、意見を吸い上げる場を設けられればと思っている。予算もかかるであろうが、ご理解いただきたい。

(委員)PTA成人教育委員会と一緒に検討してもよいかもしれない。。

(委員)別紙、二宮中サポーターについて、ご意見いただきたい。

(委員)コロナやセキュリティーの問題があるので、学校内に地域の人を受け入れる体制をつくっていければよい。

(委員)面接を経て人材登録をするなど、二宮小のボランティア募集制度を参考にするとよいのではないか。

(委員)正式ではないかもしれないが、部活動ではこのようなボランティアは現在も行われているのではないか。中学校に関わりたい人は多いのではないか。

(委員) ボランティアの活動についてきちんと趣旨を説明する仕組み作りができるとよいと思う。

(委員) サポーター制度について、今後も引き続き検討していきたい。

(委員) 来年度の体育祭・文化祭を平日開催か休日開催かについて意見を伺いたい。

(委員) 平日がよい。親子も離れていく時期ではないか。

(委員) 平日がよい。会社も、子どもの学校行事のために休みをとった方がよいという雰囲気がある。

(委員) 平日。親に見られるより友達との思い出を優先したい、と娘が言っていた。

(委員) どちらでも。ただ、西中・小学校と日程をずらしてほしい。

(委員) 平日。土曜開催では出ることができないクラブチームの生徒も含め、みんなでやれた方がよい。給食もあるのでよい。

(委員) 次年度の本協議会の予定

① 4 / 2 8 ② 9 / 9 ③ 1 1 / 1 8 ④ 2 / 2 6。

(9) その他

- ・ 二宮町立中学校制服のあり方検討会について
3月4日・6日の午後に柔道室前で新制服を展示予定。
生徒がブレザーのボタンをデザインする予定。
- ・ 3月12日卒業式の受付お願いできる委員：4名

4 部会ごとの打ち合わせ

5 閉会